
Desde esta redacción entendemos Distrito Villaverde como un medio participativo. 
Por ello, queremos establecer contacto directo con nuestros lectores para que la información 

fluya en ambos sentidos. Estamos interesados en conocer tu opinión, tus inquietudes, 
las cosas que te preocupan… En definitiva, queremos oír tu voz, y para ello te “damos la vez”. 

Escríbenos a redaccion@distritovillaverde.com y hazte oír.

TU VEZ 
TU VOZ

Los pasos PEATONALES
Ya sabemos que en 

España tenemos una 
expresión para colgar 

en cada cosa sobre la que 
queremos hablar. En este 
caso saco a relucir que no 
nos enteramos de lo que 
pasa hasta que nos toca a 
nosotros, entre otras varias.

Ahora me toca descubrir 
si los pasos de peatones 
que hay por las calzadas 
madrileñas, y en especial 
por el distrito de Villaverde, 
que es donde me sitúo, son 
lógicas, están bien pensadas, 
son igual en todas las 
calles y si responden o no 
a una norma debidamente 
estudiada.

Tengo que decir que, 
desde mi punto de vista, no. 
Parece que la mayoría están 
en contra de las personas 
que necesitan un paso fácil y 
sencillo, como son aquellas 
obligadas a ir en silla de 
ruedas en sus diferentes 
modelos, o valiéndose de 
un andador, incluso cuando 
se apoyan en el brazo de 
otra persona; encuentran 
dificultad también quienes 
llevan un niño en los clásicos 

cochecitos o en los muy 
variados y diferentes modelos 
de sillas infantiles; y, cómo 
no, tropiezan continuamente 
las personas que cargan con 
el carro al salir del mercado 
y han de ir salvando las 
dificultades que encuentran 
por el camino.

¿QUE CUÁLES SON 
ESOS PROBLEMAS?
El más destacado son 
los pasos en los que han 
instalado bordillos de 
cemento de 5 a 10 cm, 
inclinados —unos más 
y otros menos—, que 
dificultan subir a las aceras, 
lo que el usuario de una silla 
de ruedas no puede superar 
salvo que vaya acompañado 
por otra persona que levante 
las ruedas delanteras con 
un considerable esfuerzo. 
Curiosamente, en otros 
cruces en calles estrechas 
todo el suelo, de uno a otro 
lado, está a la misma altura. 
Y en algunos hay una rampa 
de aproximadamente un 
metro desde el asfalto, que 
es la solución más cómoda 
que se puede adoptar, creo. 

Los usuarios de esos 
medios de desplazamiento, 
por si era poco, estrellan 
las ruedas delanteras de 
sus medios de locomoción 
en las pequeñas zanjas que 
existen entre el asfalto y los 
bordillos en muchos lugares, 
lo que multiplica el apuro 
de subir a la acera por la 
que se ha de circular. Cosa 
que se arreglaría fácilmente 
rellenando esas zanjas, 
bien con asfalto, bien con 
cemento.

En las ciclovías, al 
parecer, se ha montado a 
ambos lados una banda 
separadora de la zona 
peatonal, lo que es una 
barrera cuadrada de 
aproximadamente 4 cm que 
no puede salvar ni las sillas 
de ruedas, ni los andadores, 
ni los cochecitos de niños, 
ni los carros de mercado; 
dificultad que es sumamente 
frecuente dado que la fiebre 
de dotar a toda la ciudad de 
vías para las bicicletas está 
por todas partes. 

Y hablando de bicicletas, 
juro por mis muertos que 
en el distrito de Villaverde, 

al menos por la zona 
conocida como el “paseo 
del colesterol”, —o sea, 
la avenida de Córdoba o 
la antigua carretera de 
Andalucía—, circulan 
más sillas de ruedas que 
bicicletas; que el carril de 
bicicletas está perfecto y 
da gusto ir por allí con la 
silla; y que mientras resulta 
incomodísimo circular 
por las aceras, ya que las 
baldosas que cubren el suelo, 
con rendijas entre ellas, 
obligan a ir dando saltitos. 
Con la particularidad de que 
en los pasos de peatones, 
debido a un artista, 
suponemos, se han colocado 
unas baldosas llenas de 
redondelitos, conjugándolas 
con otras con bandas más 
anchas de huecos y cemento, 
que ya invitan a un baile 
molesto de saltitos. Aunque 
en las obras que ahora se 
están realizando de aceras se 
advierte que están cubriendo 
el suelo con baldosas lisas 
y de mayor tamaño. He de 
confesar que un servidor, 
posiblemente saltando la 
disciplina al respecto, va por 
el camino de los ciclistas, que 
es más placentero.

Emilio Álvarez Frías

Llega la 8ª RUTA 
DE LA TAPA en Villaverde
ASOCIACIÓN DE AUTÓNOMOS DE VILLAVERDE

Con gran entusiasmo, la Aso-
ciación de Autónomos de 
Villaverde os presenta la 8ª 

edición de nuestra ya tradicional 
Ruta de la Tapa. Este evento, que se 
ha convertido en un hito en nues-
tro calendario local, se celebrará los 
días 4, 5 y 6 de octubre, ofreciendo 
una excelente propuesta de ocio pa-
ra disfrutar el primer fin de semana 
del mes.

Ocho años consecutivos orga-
nizando esta ruta son testimonio 
del compromiso inquebrantable de 
nuestra asociación con el tejido em-
presarial de Villaverde. Esta inicia-
tiva no solo apoya a nuestros hoste-
leros, sino que también beneficia al 
comercio local en su conjunto. La 
Ruta de la Tapa actúa como un dina-
mizador de nuestras calles, atrayen-
do a visitantes y creando un ambien-
te festivo que revitaliza el barrio.

Al participar en la Ruta de la 
Tapa, no solo degustaréis exquisitas 
creaciones culinarias, sino que tam-
bién estaréis contribuyendo directa-
mente al fortalecimiento de nuestra 
comunidad. Cada tapa que probéis, 
cada establecimiento que visitéis es 
un voto de confianza en nuestros 
emprendedores locales y un paso 
más hacia un Villaverde próspero y 

vibrante. Os invitamos a que os su-
méis a esta fiesta gastronómica. Re-
corred nuestras calles, descubrid 
nuevos sabores, reencontraos con 
vuestros bares y restaurantes favo-
ritos y compartid momentos inolvi-
dables con familiares y amigos. Jun-
tos podemos hacer de este evento un 
éxito rotundo que beneficie a todos.

La Ruta de la Tapa es más que 
un evento culinario; es una celebra-
ción de nuestra identidad como ba-
rrio y una oportunidad para demos-
trar la fuerza de nuestra comunidad 
cuando nos unimos por un objetivo 
común. ¡Nos vemos en la 8ª Ruta de 
la Tapa de Villaverde! Vuestra par-
ticipación es el ingrediente secreto 
que hace que este evento sea verda-
deramente especial.
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